

Journal de marche des activités d'AUCA en 2016

8 mai 2016 inauguration du quartier du 11^e BCA

Le 8 mai, à l'issue de la cérémonie traditionnelle au monument aux morts, une seconde et sympathique petite cérémonie a eu lieu à l'entrée du quartier Craplet baptisé ce jour-là quartier du 11^e BCA. Le maire Pierre Martin-Charpenel a dans un discours rappelé l'historique du 11^e BCA. AUCA était largement présente.



Dimanche 29 mai commémoration du centenaire de la bataille de Verdun

À l'occasion de cette journée consacrée dans toute la France une cérémonie a eu lieu aux monuments aux morts où l'appel des 32 Ubayens tombés à Verdun a été fait.

Le soir Hubert Tassel a présenté un diaporama sur la bataille de Verdun aidé par Jean-Marie Disset.

Samedi 11 juin commémoration du centenaire de la présence des Serbes à Jausiers



Le samedi 11 juin, à 11 h, nous avons participé à la commémoration du Centenaire de la présence de jeunes Serbes à Jausiers. Cette journée avait été préparée par notre président Bertrand Hubert et notre ami Yves Revest qui, auparavant, avait réalisé une petite brochure sur cette présence. L'ambassadeur serbe était présent. A l'issue de cette cérémonie Bertrand Hubert devant les restes de l'ancien quartier Breissand a magnifiquement présenté l'historique de ce quartier. Cette matinée s'est terminée par une réception dans les jardins de la CCVU.

Bertrand Hubert racontant l'histoire du quartier Breissand (57^e RI, 30^e BCP, 15^e BCA, 11^e BCA et CIECM).



Travaux des amicalistes d'AUCA à la batterie des Caures

Durant toute l'année 2016, pour la seconde campagne de rénovation de la Batterie des Caures, Hubert Tassel, membre du CA de l'AVPVU (Association de valorisation du patrimoine de la vallée de l'Ubaye) a sollicité l'aide de nombreux membres d'AUCA. Une dizaine d'entre eux entre le 17 avril et le 4 juillet s'y sont rendus tous les mercredis matin de 8 h à 12 h pour y mener différents travaux : vidange et nettoyage des locaux, débroussaillage, coupe de pins, création d'un sentier, pose de chaines, réparation d'une rampe d'escalier. Vers midi, tous se trouvaient sur la plate-forme d'arrivée du téléphérique pour un piquenique fort convivial.

Etaient présents : Gérard Brochier, Joël Igau, René Jean, Raymond Meyer, Hubert Tassel, Daniel Pelisson et Bertrand Hubert accompagné de Bertrand Hubert sont venus la dernière séance. Sans cette participation d'AUCA ? La visite guidée par Thierry Noyez n'aurait pu se faire : plus de 2 000 visiteurs cet été sans cette massive participation d'AUCA.

Journée du 15 juin

Devant l'allée menant aux locaux d'hébergement avec Yves Arnaud et André Arnaud



La même journée à la pause de midi et ci-dessous la caponnière Ouest nettoyée, tous les arbustes ayant été coupés.



Samedi 30 juin sortie à la batterie des Caurres



Au programme de ce cette journée, après la fin des travaux visite de la batterie par l'association. Tom a servi de guide. Cette visite d'une durée de deux heures s'est terminée par une partie brochettes avec un apéritif offert par l'amicale. Excellente journée. Sur la photo sur la passerelle d'entrée Ouest (vers le Serre de l'Aut), récemment refaite par une entreprise et payée par l'AVPVU



À midi les deux groupes d'AUCA

Mardi 5 juillet Remise en état de l'insigne 15 à Restefond



Le mardi 5 juillet, matinée prévue au programme de l'année, quelques membres : René Jean, Bertrand Hubert, Raymond Meyer, Angelo Storchi, Hubert Tassel, accompagné de Mikaël Empty du Parc du Mercantour, passionné par les géoglyphes de l'Ubaye, se sont rendu au faux col de Restefond afin de rénover l'insigne du 15, insigne fait par les chasseurs du 15^e BCA en 1939. IL s'agissait de ressortir les pierres et de les débarrasser des herbes accumulées au fil des années afin que l'insigne soit plus visible à partir des casernes de Restefond. Ce travail a duré une petite matinée terminée par le traditionnel et toujours copieux et

sympathique piquenique plus bas, sur la route de Jausiers, au lac des Essaupres.



Aspect de l'insigne après les travaux

Samedi 10 septembre visite de la maison des Harkis à Ongles

Importante journée de notre calendrier : la visite du musée des Harkis à Ongles
Gérard Carreras, pied-noir, délégué départemental du Souvenir Français nous servait de guide. Nous étions relativement nombreux comme on peut le voir sur les photos. Excellente matinée et musée intéressant situé dans deux étages d'une maison du village. À midi déjeuner au restaurant situé juste en face du musée. Puis l'après-midi, à pied, nous sommes allés sur le site (à l'extérieur et plus haut) où se trouve les vestiges du campement des Harkis où récemment une plaque inaugurée par le secrétaire d'état aux anciens combattants (Mr. Todeschhini).



La stèle en mémoire de la présence des Harkis à Ongles.



La délégation d'AUCA : les épouses étaient aussi présentes !

Commémoration du Centenaire de la création de l'ONAC à Digne du 8 novembre 2016

Le 8 novembre 2016, Bertrand Hubert et Hubert Tassel ont assisté à la commémoration du centenaire de la création de l'ONAC le matin à la Gendarmerie, matinée organisée par madame Carmaran directrice de l'ONAC des AHP.



À 17 h 30 Hubert Tassel a été sollicité pour présenter le diaporama sur la bataille de Verdun à la salle Féraud de la mairie. Une assistance nombreuse était présente. Les ont rejoints André Person, Jean-Marie Disset et Georges Barneaud.

Auparavant ce diaporama avait été présenté le 4 mars à Seyne, le 29 mai à Barcelonnette, le 4 juillet au Lauzet, le 12 juillet à Chorges et après Digne, ce sera le 10 novembre à Remollon, le 19 novembre à Veynes et enfin le 21 novembre à Jausiers.

Sur la photo, Gérard Carreras, délégué départemental du SF présentant Hubert Tassel.

Deux ans de recherches sur la terrible bataille de Verdun

Le colonel Tassel a réalisé un diaporama où passe le souffle de l'émotion

Dans le cadre des manifestations commémorant le centième anniversaire de l'Onac (Office national des anciens combattants), le colonel(H)Hubert Tassel, de l'amicale ubayenne des Chasseurs alpins, a présenté un diaporama retraçant les épisodes les plus marquants de ce qui est considéré comme la plus emblématique des grandes batailles de la guerre 14-18.

Après la présentation de la conférence par Nadine Carmaran, directrice de l'Onac, et Gérard Carreras, président du Souvenir français, Hubert Tassel a commenté les images qui retracent de manière chronologique le déroulement des opérations: "Sensibilisée au devoir de mé-



Gérard Carreras et Nadine Carmaran ont présenté la conférence-diorama du colonel Tassel.

/ PHOTO J.D.

L'article de La Provence écrit par Jean Duprez

De nombreux soldats bas-alpins ont laissé leur vie dans la bataille

moire, notre amicale a voulu rendre hommage à tous ces poilus qui sont morts à Verdun pour que vive la France".

Du 21 février au 18 décembre 1916, dates de la bataille, côté français 378 377 combattants seront tués, disparus, blessés, bilan sensiblement identique pour les Allemands.

Le conférencier précise que

"Pour notre département, on estime à environ 800, le nombre de Bas-Alpins tués".

Située entre Reims et Metz, la ville se trouve sur les bords de la Meuse, à 45 km de la frontière allemande de l'époque, elle est entourée de nombreux forts. "Le 20 février, explique le colonel Tassel, le secteur est couvert par une dizaine de divi-

sions françaises, soit environ 150 000 hommes. Le 21, les Allemands attaquent, orage d'acier, (2 millions d'obus en deux jours). Pour les Poilus, il faut tenir, l'ennemi s'empare du fort de Douaumont, le capitaine De-Gaulle, est fait prisonnier."

Prémices de la modernisation des conflits futurs, l'aviation apparaît dans le ciel

de Verdun, tandis que le ravitaillement des troupes est assuré par une noria de camions, qui depuis Bar-le-Duc ravitaillent les combattants, sans oublier la voie ferrée. Ce seront plus de 2 millions de tonnes de matériel et 2 400 000 hommes qui seront ainsi acheminés pour la défense de la ville.

La quasi-totalité de l'Armée française passera par Verdun. Pour notre région ce sont des bataillons des 3^e et 203^e d'infanterie de Digne, et du 157^e d'infanterie de l'Ubaye, qui se batront pour ne pas laisser un pouce de terrain aux allemands.

Hubert Tassel souligne que "L'arrivée du général Pétain est un moment important. Avec l'idée de faire tourner les unités par des relèves de troupes fraîches, vers la fin de l'année les forts sont repris, écrasés par l'artillerie du général Mangin, les Allemands sont en retraite ou fait prisonniers".

Par ses images et ses commentaires éclairés, le conférencier aura bien montré aux auditeurs toute la souffrance endurée par les combattants des deux bords. 16 000 poilus dorment en paix à l'ossuaire de Douaumont. Ils avaient fait leur la fière devise du régiment de Verdun le 151^e d'infanterie «On ne passe pas!».

J.D.